
Protokoll der Mitgliederversammlung 

des Vereins Ruderheim des Archigymnasiums zu Soest e. V. 

am 8. März 2013 
 

Beginn: 19:30 Uhr 

Ende: 20:30 Uhr  

Ort: Archigymnasium, Lehrerzimmer, Raum 1.4.2.9 
Anwesende: 10 Personen (siehe Anwesenheitsliste) 

 

Herr Dreier begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Mitgliederversammlung 2013.  
Er stellt die satzungsgemäße Einladung und die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. 

Die Tagesordnung wird dahingehend geändert, dass der Kassenwart zu TOP 6 (ursprünglich: 

Verschiedenes) Informationen zum Lastschrift-Einzugsverfahren nach SEPA gibt und 
dementsprechend Verschiedenes unter TOP 7 behandelt werden soll. 

 

TOP 1 Genehmigung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung 

Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung, das auf der Homepage des Vereins veröffentlicht 
wurde, wird ohne Veränderungen einstimmig genehmigt. 

 

TOP 2 Berichte des Vorstandes 
Einleitend stellt Herr Dreier fest, dass trotz aller Sorgen wegen des Hausmeisterwechsels das 

vergangene Jahr einen wirtschaftliche erfolgreichen Verlauf genommen hat, da die Befürchtungen 

auch einen hohen Grad an Dynamik und Einsatzbereitschaft ausgelöst hätten. Herr Gärtner als neuer 

Hausmeister habe schon mit zahlreichen Reparaturarbeiten begonnen bzw. sogar abgeschlossen und 
durch die aktive Ansprache neuer Besuchergruppen sei das laufende Jahr schon vollständig 

ausgebucht. 

 

TOP 3 Finanzen / Entlastung des Vorstandes 

Kassenwart Dziallas berichtet von einer erfreulich günstigen Kassenlage, die – wie sonst zu 

Saisonbeginn üblich – keine Kreditaufnahme erfordere. Möglich sei das aber nur gewesen durch die 
Spende aus dem Sponsorenlauf (16.000 €) und einiger anderer Spenden, insbes. der Rotarier. In 

diesem Zusammenhang bedankt sich Herr Dziallas bei dem Hauptorganisator des Sponsorenlaufs, 

Herrn Linnebank.  

Ebenso erfreulich ist die konstante Zahl der Vereinsmitglieder mit den entsprechenden Beiträgen.  
Zudem konnte der Gewinn aus Belegungen erstmals wieder um 5% gesteigert werden. Auch die 

Umstellung des Essensversorgung nach dem Ausfall von Frau Krasser auf einen neuen Caterer hat zu 

Kosteneinsparungen geführt.  
Als größere Baumaßnahme musste nach den Frostschäden des vergangenen Winters der Boden im 

Kaminzimmer des Steinhauses neu gefliest werden. 

Auf Vorschlag von Herrn Dziallas wird aufgrund der ausreichenden Kassenlage einstimmig 
beschlossen, die noch bestehende Restschuld an Darlehen von ca. 40.000 € um eine Sondertilgung aus 

dem Landheimdarlehen von 5.000 € und aus dem Solarkonto um 2.000 € zu reduzieren. Herr Dziallas 

wird wegen der möglichen Gewinne aus den guten Belegungszahlen beauftragt, den Spielraum für 

weitere Sondertilgungen bei der Sparkasse zu sondieren. 
Wegen der augenblicklich herrschenden Unsicherheit hinsichtlich der Finanzierung schulischer 

Wanderfahrten wird der Vorstandsbeschluss einstimmig gebilligt, Freiplätze für die Lehrer / Gruppen- 

leiter anzubieten.  
Neben weiteren Anstreicherarbeiten wird im Rahmen von Renovierungsarbeiten der Einbau einer 

neuen Türe für die Außendusche im Holzhaus als vorrangig angesehen und beschlossen. 

 

Herr Gärtner stellt sich als neuer Hausmeister vor und berichtet von seinen bisherigen Arbeiten: 
Aufräumen insbesondere von Werkstatt und Garage; Grünarbeiten, Abhobeln der Außenbänke, 

Renovierung der Steinhaustreppe incl. neuer Beleuchtung, Streichen der Flure und Türen im 

Steinhaus, Beziehen der Bänke im Steinhaus-Saal, neue Fenster im Holzhaus. Die Fußböden im 
Holzhaus müssen noch aufgearbeitet werden. 
 



 

Die letzten vier Belegungen waren mit dem Essen des neuen Caterers äußerst zufrieden.  

Namens des Vereins spricht Frau Holz Herrn Gärtner Dank für seine geleistete Arbeit aus. 

 
Herr Dreier trägt vor, dass Herr Milke als Kassenprüfer die Kasse geprüft und keinerlei Mängel 

festgestellt hat. Da er nicht persönlich zur Mitgliederversammlung erscheinen könne, schlägt er in 

seinem schriftlichen Prüfungsbericht die Entlastung des Vorstandes vor. Diese Entlastung wird auf 

Antrag von Herrn Roß einstimmig bei Enthaltung der Vorstandsmitglieder erteilt. 
 

TOP 4 Neuwahlen 

Auf Vorschlag von Herrn Roß wird Herr Dreier als Vorsitzender des Vereins Ruderheim wieder 
gewählt. Dieser schlägt die folgenden Kandidaten mit den entsprechenden Vorstandsämtern vor: 

2. Vorsitzender: Eberhard Hollmann   (nach Rücksprache in Abwesenheit) 

Kassenwart: Thorsten Dziallas 

Schriftwart: Friedrich Lohmann 
Sportwart: Holger Wagner 

Die Kandidaten werden einstimmig gewählt und nehmen ihre Wahl an. 

 

TOP 5 Haushaltsplan 2013 

Herr Dziallas begrüßt die gute Zusammenarbeit durch die Personalunion zwischen Landheim-Vorsitz 

und Schulleitung, die gute Früchte trägt bei der Motivierung von Schülern zur Arbeit am Landheim. 
Investitionen insbes. bei der Erneuerung des Bootsbestandes sollen in Abhängigkeit und 

Vordringlichkeit von Baumaßnahmen erfolgen bei gleichzeitiger Aufgabe der Segelboote, da die 

notwendigen personellen Bedingungen hierfür nicht sichergestellt werden können.  

Wünschenswert wäre neues Mobiliar im Holzhaus-Speisesaal. Hierzu soll ein Angebot des Archi-
Lieferanten angefordert werden. Ebenso soll dort nach der Installation der Audio-Anlage auch ein 

Beamer  von der Fa. Vogel/ Möhnesee angebracht werden 

 

TOP 6 Neues Lastschrift-Einzugsverfahren - SEPA 

Um die Mitgliedsbeiträge auch zukünftig (EU)-gesetzesmäßig einziehen zu können, werden als 

notwendige Bedingung dazu die Vereinsmitglieder darüber informiert, dass 

 die Einziehung der Mitgliedsbeiträge 2014 noch nach dem alten Verfahren durchgeführt 

werden kann, da der Einzug nach dem SEPA-Verfahren erst nach dem 1.2.2014 erfolgen muss 

und die Jahresbeiträge immer in der ersten Januarhälfte eingezogen werden. 

 Die Einziehung der Mitgliedsbeiträge wird in der 2. KW des Januar 2015 unter der Gläubiger-

Identifikationsnummer DE06RUD00000082020 erfolgen zusammen mit der 

 Mandatsreferenz, die in Verbindung mit der Gläubiger-ID der eindeutigen 

Identifizierung eines SEPA-Mandats ( = alte Zustimmung zum Lastschrifteinzug) 

dient. Sie besteht aus der durch das Sparkassen-Vereinsverwaltungs-programm 

festgelegten Mitgliedsnummer. Diese wird ab 2014 auf dem Kontoausdruck des 

nächsten Beitragseinzuges aufgeführt. 

 Mit dem SEPA-Verfahren erübrigen sich die Identifikationsmerkmale 

IBAN-Nr.: DE23414500750003011145 

BIT-Nr.: WELADED1SOS 

 

TOP 7 Verschiedenes 
Herr Gärtner berichtet, dass der Bootsanhänger erfolgreich repariert worden ist, aber mit neuen 

Papieren zugelassen werden muss. Herr Wagner wird sich um die Aufbietung kümmern. 

 
Als Termin für einen gemeinsamen Nachmittag / Landheimfest wird Freitag, 20.09.2013, angesetzt. 
 

 

 

 

 gez. Friedrich Lohmann  

 Schriftführer  


